Introducción

Al asumir la dirección de la sección de Historia en 2010 había dos problemas fundamentales que era necesario resolver antes de plantearse cualquier otra cuestión: uno era la solución del tema del centro de Documentación nacido en la sección hace va años y en una situación lamentable (todavía no resuelto en el momento de escribir estas líneas) y la otra, no menos urgente, la resolución de los enormes atrasos en la publicación de los trabajos de investigación aportados durante los últimos años por los socios e inexplicablemente "aparcados" en una hipotética lista de espera. En el primer lugar de esta lista se encontraba el homenaje a Manex Goyenetche. El historiador, doctor y profesor Manex Goyenetche era un socio activo de la Sección que había fallecido en un accidente de montaña en el año 2004. En una reunión de la sección de Historia celebrada poco después se decidió publicar un libro homenaje en su memoria que, más tarde, se convirtió en el número 37 de VASCONIA. Una vez recogidos los textos el proyecto se estancó y quedó largo tiempo sin publicar hasta que por fin, tras hacer las revisiones y actualizaciones necesarias, y bajo la dirección de Joseba Agirreazkuenaga, salió a la luz en el año 2011. Era una primera etapa. Quedaban sin embargo un gran número de trabajos aportados por los socios de la sección de los que sus autores no habían vuelto a tener noticias desde su entrega. Para ser más exactos conviene subravar que algunos de ellos databan de 1999 y llegaban hasta el 2010. En total 110 estudios que era necesario revisar, corregir, consultar con los autores para obtener su aprobación (algunos ya habían sido publicados o sus autores los consideraban obsoletos) y llevar a cabo una doble evaluación antes de su publicación. En estas tareas ha ido transcurriendo el tiempo desde el año 2010 en que se comenzó a trabajar con este objetivo. Conviene subrayar nuestro agradecimiento a todos los socios que han contribuido con su esfuerzo a esta tarea durante estos dos últimos años. Hov. por fin, podemos decir que hemos conseguido ver el fruto de este esfuerzo. Con la publicación de este número 38 de VASCONIA que recoge todos los trabajos atrasados nos ponemos al día para poder comenzar una nueva etapa que se anuncia no desprovista de dificultades. Una de ellas, como puede verse, es que a partir de ahora se dejará de publicar en papel y se hará únicamente como una publicación digital con todo lo que ello conlleva. No es aquí el momento de evaluar esta decisión dictada por las condiciones económicas pero sí conviene subrayar que si, por un lado, puede ayudar a aumentar su difusión, por otro puede plantear dudas sobre su conservación y su acceso en el futuro, por no adentrarnos en otro tipo de problemas de los que los bibliotecarios podrían largamente informarnos.

Como colofón solo me queda señalar que uno de los objetivos propuestos al asumir la dirección de la Sección ya ha sido cumplido. Esperemos que el resto siga el mismo camino porque desde el año 2010 no se ha dejado ni un instante en trabajar para conseguirlo.

Juan Carlos Jiménez de Aberasturi Presidente de la Sección de Historia